



**Destacan a funcionarios de Hospital de Angol**

**Accidente en la Villa El Parque dejó a uno de los choferes con heridas graves**

# Altísimo riesgo al colisionar conductores ebrios en Angol

**9** Uno de ellos huyó de lugar de los hechos, fue detenido y formalizado.



## Sí, habrá Brotes !!!

pág. 3

**Alcalde y concejales despejan dudas y aseguran que Festival Folclórico se realizará y costaría \$350 millones.**

**Joven mujer sufrió delito sexual y niño herida cortopunzante en Purén**

## 8 Abuso y agresión con cuchillo en cementerio

**11 ANGOL**  
**Dos detenidos por robos en las últimas horas**

**Asfalto al Parque no tiene para cuándo**  
**5**



**2**  
**Harán corrida para prevenir cáncer de mama**

**ESTUDIA UNA CARRERA TÉCNICA DE NIVEL SUPERIOR ESTE 2026**

**CFT DE LA REGIÓN DE LA ARAUCANÍA**

Matricúlate entre el 2 y el 10 de octubre de 2025 y te ayudamos a postular a la Gratuidad. Vacantes limitadas.

## El 19 de octubre, a partir de las 08:30 horas Realizarán “Día Rosa, Aniversario de Angol”

Corridas competitivas y familiares, así como una cicletada se realizarán el domingo 19 de octubre próximo, a partir de las 8.30 horas, en el marco del “Día Rosa, Aniversario de Angol”, actividad que se desarrollará en el frontis de la Delegación Presidencial de Malleco, cuyo objetivo es ayudar a generar consciencia y fomentar la prevención del cáncer de mama.

Así lo dieron a conocer en un punto de prensa que se realizó el jueves, en el Cefsam Piedra del Águila, en el que estuvieron presentes el administrador municipal, José Luis Bustamante; el director (s) del Departamento de Salud Municipal, DSM, Javier Quiroz; la directora de Dideco, Katia Guzmán, y la directora Cefsam Piedra del Águila, Viviana Soto, además de profesionales, funcionarios y funcionarias de ese centro de atención primaria.

### PARTICIPAR

Viviana Soto señaló que “queremos invitar a toda nuestra comunidad a participar de un evento el 19 de octubre, en el cual vamos a conmemorar el Día del Cáncer de Mama”. Agregó que la idea es hacer prevención y concientización de

esta enfermedad en el contexto del aniversario de Angol y llamar a nuestra comunidad a acceder a nuestras prestaciones preventivas contra esta enfermedad”.

Indicó que la pesquisa oportuna salva vidas. “Ese es el mensaje que queremos dar respecto al cáncer de mamas, que es la primera causa oncológica de muerte en las mujeres en nuestro país”, expresó. Indicó que se trata de una alianza estratégica junto con la Oficina de Deportes, Dideco, la Municipalidad y el Departamento de Salud Municipal y los Cefsam Alemania y Huequén.

### ACTIVIDAD

El Día Rosa Aniversario de Angol considera una carrera competitiva de 15 kilómetros, a lo largo de toda la Avenida O’Higgins; una carrera competitiva de 5k; una cicletada familiar de 8k y una corrida familiar de 1,5k.

Las carreras competitivas están divididas en categorías por edad y los ganadores recibirán premios y medallas; se abrieron 200 cupos. Las inscripciones para la carrera y cicletada familiar será el día del evento, donde se espera una participación de entre 600 y 700 personas.



## “Incidencias, liderazgos y visiones culturales” Efectuaron Seminario Araucanía Cultural en Angol

El jueves pasado se realizó en Angol el Seminario Araucanía Cultural “Incidencias, liderazgos y visiones culturales”, actividad en que participaron destacados expositores, en una mesa de conversación que se extendió por cerca de 3 horas.

Se trata de la influencer Sofía Huaiquil, referente en redes sociales y liderazgo cultural, quien se refirió a la interculturalidad desde las plataformas sociales; Blanca González, maestra curadora de semillas y maestra culinaria tradicional de Toltén e integrante de la Agrupación Mujeres Rurales de La Araucanía; y Rodrigo Veas, de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y Ejecutados Políticos de La Araucanía. La actividad se realizó en el Centro Cultural de Angol.

### COLABORACIÓN

La directora de Extensión Académica y Cultural de la Universidad Católica de Temuco, Amandine Roche, señaló a Malleco7 que el seminario se organizó en colaboración con la UC de Temuco con la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de La Araucanía.

Agregó que “este año el seminario

cuenta con 5 jornadas y comenzó a desarrollarse el 19 de agosto pasado en Temuco; después, para descentralizar la conversación sobre la cultura, decidimos con la Seremi poderlo hacer en otras ciudades, como Pucón, Carahue y hoy en Angol”. Expresó que “la idea es desarrollar una conversación en torno a la cultura y en particular hablar en torno a incidencias, visiones culturales y su valor público”.

### CONSEJOS

Amandine Roche también explicó que expuso Virna Veas, quien es directora de la Corporación Municipal de Cultura de Chillan, quien presentó y dio cuenta de su gestión en torno al teatro en el Centro Cultural de esa comuna “y entregarnos algunos consejos de cómo liderar proyectos culturales desde la institucionalidad”.

Finalizó señalando que a la actividad concurren gestores culturales, así como también organizaciones, donde se abordaron valores específicos en torno al desarrollo de la cultura, principalmente en torno al liderazgo. El evento cierra 8 de octubre el auditorio de la Universidad Católica de Temuco.



**Dr. Francisco Soza Roldán**  
Médico Radiólogo.

**Ecotomografía General y Doppler. Mamografía Digital.**

**Atención de lunes a sábado.**

📍 Av. O’Higgins #1732 ☎️ 452 529444  
📍 Covadonga #40 ☎️ 452 719170 Angol



## ¿TU HIJO(A) NO ESTÁ SEGURO(A) DE QUÉ CARRERA ELEGIR?

Nuestro programa lo guía para descubrir sus talentos, pasiones y el camino profesional que realmente lo hará feliz.

**¿Qué ofrece Vocación Real?**

**Orientación Personalizada**

Sesiones individuales con psicólogo experto.

**Autoconocimiento Profundo**

Identifica sus talentos, intereses y motivaciones.

**Claridad y Propósito**

Toma decisiones informadas y con sentido.

☎️ +56 9 6710 9999
📱 @vocaciónreal
📍 Calle Purén #896, Angol






# SAHARA

Le conviene

## Colección Primavera Verano



Autoridades dicen que pretenden hacer un Festival que convoque a los vecinos

# Brotos de Chile se hará y costaría \$350 millones

Se financiará con el presupuesto 2025 y el valor de las entradas será accesible a todos vecinos.

**A**NGOL.- Una inversión de 350 millones de pesos significaría la versión N° 40 del Festival Brotos de Chile, según el alcalde Enrique Neira, y los concejales Diego Beltrán y Américo Lantaño, quienes confirmaron la realización del evento artístico cultural programado para los días viernes 23, sábado 24 y domingo 25 de enero de 2026.

De esta forma terminó la incertidumbre que se generó en septiembre pasado, luego que un informe de la Contraloría determinara que el financiamiento inicial de \$450 millones que se propuso, y que el Concejo aprobó por 4 votos a 3 a inicios de agosto, no era válido, porque los recursos considerados correspondían al presupuesto 2026, el cual se discutía recién ahora en octubre.

En una reunión entre los integrantes del Comité Organizador, el alcalde y el Concejo Municipal, realizada a fines de septiembre, acordaron hacer el Festival con una propuesta económica de \$350 millones.

## TRABAJANDO A FULL

El alcalde Neira señaló a Malleco7 que “estamos trabajando a full con el Comité del Festival Brotos de Chile y hoy tenemos un presupuesto tentativo

de \$350 millones, lo cual podría tener alguna variación, debido a que hay que licitar desde la productora que se hará cargo, hasta las agrupaciones musicales y artistas que serán parte del certamen”.

Agregó que “esperamos que estos 40 años se recuerden por un muy buen Festival y estamos haciendo todos lo humanamente posible para que aquello ocurra”. Explicó que los recursos que se destinarán serán del presupuesto 2025 y que ahora en octubre iniciarán las licitaciones.

“El costo de las entradas será bajísimo y partiría, preliminarmente, desde los \$2.000; queremos que las personas que quieran ir al Festival lo hagan sin ningún problema y que el valor de las entradas no sea una limitante”, sostuvo. Dijo que están dentro de los plazos para hacerlo.

## MARCO

El concejal Diego Beltrán señaló que tras un extenso diálogo se llegó al acuerdo que el marco presupuestario del Brotos de Chile se acercara a los \$350 millones, “es decir, 100 millones menos de los 450 que se habían presupuestado inicialmente”.

Dijo que están dentro de los plazos para hacerlo y que, por un tema de tranquilidad presupuestaria y administrativa, “quisimos que el



Fotografías archivo Malleco7

**Las autoridades coincidieron en que quiere hacer un festival que sea más convocante y accesible para los vecinos y vecinas.**

Festival fuera financiado con los recursos del presupuesto 2025, que va a ser modificado para tenerlos disponibles y generar los procesos licitatorios correspondientes”.

Indicó que él junto a los concejales Américo Lantaño y Nemer Silva pidieron que las entradas fueran más accesibles para todos los ciudadanos y ciudadanas, “porque entendemos que este Festival es una inversión social y que nuestro propósito no es integrar recursos, sino que convocar a los vecinos al certamen”.

## MAS AUSTERO

El concejal Américo Lantaño recordó que él, junto a otros sus colegas Silva y Beltrán, votaron en contra del primer

presupuesto de \$450 millones, “pero no en contra del Festival mismo, debido a un tema económico de la ciudad, porque esperábamos un certamen más austero de acuerdo a nuestra realidad”.

Agregó que “después tuvimos la posibilidad de seguir conversando y hoy el Concejo y el alcalde acordaron hacerlo con menos recursos; estamos contentos porque el Festival tiene una identidad y, por lo tanto, no podíamos dejar sin hacer su 40° versión”.

Indicó que lo importante “es que hoy haremos un Festival con menos costoso, pero más convocante para los vecinos con entradas más baratas, lo que va a ayudar fomentar el turismo y la identidad de nuestra comuna”.

Aseguraron perímetro del área verde

## Inauguran proyecto de cierre en Villa Mirasur

Contento están los vecinos de la Villa Verde Mirasur, con la inauguración del Cierre de Protección del Área Verde, una obra muy esperada y que hoy ya es una realidad. En la actividad estuvo presente el alcalde Enrique Neira y otras autoridades comunales.

El proyecto, financiado con recursos municipales por un monto superior a los \$23 millones, fue ejecutado en 60 días por

la empresa CSR Ingeniería y Construcción SPA. Tras la inspección correspondiente, la obra fue recepcionada provisoriamente, constatando que cumple con todos los estándares y requerimientos establecidos.

## AGRADECIMIENTOS

La presidenta de la Junta de Vecinos, Danitza Torres Gómez, agradeció este importante avance que permitirá



Fotografía cedida

resguardar y proteger el espacio público del sector, entregando mayor seguridad y tranquilidad a las familias

de Villa Verde Mirasur, debido a que ayuda a mejorar la calidad de vida y bienestar de los residentes.

Angol  
472 años  
Con su historia proyecta el futuro  
Edición especial aniversario  
Malleco7 MARTES 28 DE OCTUBRE | +56 9 8460 1821

## La violencia rural en la campaña electoral

Uno de los problemas del mundo político es la desconexión con la realidad o la acomodación de ésta para su conveniencia; esto es algo que se hace evidente con la situación de violencia rural en La Araucanía, donde, a pesar de que ha habido una fuerte baja de la misma en los últimos cuatro años, que según datos de distintas instituciones ha sido de entre un 60 y 70%, algunos actores políticos parecen no querer reconocerlo y dicen que sigue desatada.

El panorama actual es muy distinto a hace cuatro años, cuando en una sola semana en las distintas comunas de Malleco se llegaron a contar 8 atentados incendiarios, a lo que se sumaban homicidios, agresiones y amenazas permanentes en los sectores rurales.

Efectivamente en ese tiempo la gente llegó a tener miedo de movilizarse entre las comunas de Malleco y por la Ruta Cinco Sur, por la eventualidad de algún atentado incendiario o por disparos de armas de fuego que recibían los vehículos.

Queremos ser muy claros al señalar que no es que estos repudiables hechos hayan llegado a cero, porque no es así, pero negar su fuerte disminución después de que por años estuvieron incontrolables, es no querer ver la realidad o el avance que se ha producido.

Creemos que los candidatos con altura de miras, en vez de estar mostrando un cuadro que no calza con la realidad de hoy, deberían estar analizando cuáles son las medidas que se han aplicado y que han dado resultado para disminuir la violencia rural, de tal forma de que si son electos busquen mantenerlas o mejorarlas, para seguir en la disminución de este problema, que en el fondo es lo que debería importar a todos.

En el discurso político es llamativo que cuando algunos reconocen que ha existido alguna disminución de esta violencia lo atribuye fundamentalmente al Estado de Excepción Constitucional, que lleva años aplicándose, obviando factores que incluso pueden ser más importantes, como el fortalecimiento por parte del gobierno de la tarea preventiva e investigativa de ambas policías, la investigación penal que ha efectuado el Ministerio Público y el trabajo de los tribunales.

La violencia rural de los últimos años en La Araucanía ha tenido consecuencias negativas para la zona en los ámbitos económico, político, social y cultural, por lo que no puede dejar de reconocerse como algo positivo su fuerte disminución, por lo que es necesario seguir trabajando en lo que ha dado resultado, y también en otras causas más profundas poco exploradas.

### Desde Angol: Glosario Histórico

"Glosario Histórico Chile, América Latina Y el mundo-siglo XX" es la obra escrita por el profesor angolino Bernardo Arévalo Vilugrón, cuya primera edición ya está en circulación, luego de su exitoso lanzamiento en Santiago, hace menos de un mes. Bernardo Arévalo nació en Angol en 1938, es profesor de Estado en Historia y Geografía y Educación Cívica, egresado de la Universidad de Concepción y titulado en la Universidad de Chile. Ejerció en liceos de Angol, Collipulli, Lota, Coronel y Concepción. Fue docente en la Escuela Normal de Angol, también en la Sede Talcahuano de la Pontificia Universidad Católica. Docente-Directivo del Instituto Profesional de Lota dependiente de la Universidad Técnica del Estado. Profesor y director de Docencia de la Universidad del Bío Bío en Concepción, acogiéndose a retiro en el 2016. En el libro recién publicado, Bernardo Arévalo propone una selección personal y reflexiva de acontecimientos, procesos y personajes del siglo veinte, desde Chile y América Latina, hasta los escenarios más amplios del mundo. Más allá de un relato lineal o exhaustivo, el autor nos invita a

ingresar a la historia a través de actores, conceptos y hechos escogidos por su relevancia para comprender los valores, tensiones y desafíos de un siglo complejo. Así, cada entrada es una oportunidad para pensar críticamente y vincular pasado y presente sin perder de vista el contexto. Este Glosario Histórico está destinado en primer lugar a los jóvenes chilenos, pero su mirada abierta y crítica dialoga con cualquier lector que entienda que el conocimiento histórico es una herramienta para comprender y actuar en el presente. En estos tiempos de sobreabundancia informativa, esta obra ofrece una selección cuidadosa, que a juicio del autor, refleja "los valores y aspiraciones del siglo con sus grandezas y miserias". Con profundo respeto por la historia y quienes la enseñan, Bernardo Arévalo nos entrega una herramienta accesible, construida desde una visión del mundo que valora el pensamiento crítico y la responsabilidad cívica. En la dedicatoria de su libro, Bernardo Arévalo escribe: "Dedico este trabajo a quienes me formaron como

persona, consciente de mi rol integrante de una familia numerosa y convencida de que solo la educación era el camino para superar el nivel de estrechez que marcó mi infancia y adolescencia". "Dedico a las Profesoras y Profesores Normalistas que, en las humildes escuelas públicas de mi país, fomentaron en sus alumnos valores tales como el respeto hacia la familia, la patria y su historia, el compañerismo y la honradez, antes que conocimientos enciclopédicos". Este excelente Glosario Histórico de mi distinguido colega en la Escuela Normal de Angol, Bernardo Arévalo, merece estar en todas las Bibliotecas Públicas del país, las universidades y establecimientos educacionales, como un texto de consulta permanente y un importante legado para conocer desde Chile, América, hasta el resto del mundo, los acontecimientos y sus protagonistas en el siglo pasado, cuya trascendencia llega hasta hoy día en este primer tercio del siglo 21.



Por Miguel Angel Roa Rioseco

### Opinión

## Provincia, ¡levántate!

Quiero elevar mi canto hasta la copa del coihue; quiero viajar al fondo oscuro de la montaña, aspirar el aroma de la tierra sombría, donde los matorrales se abrazan hermanados con laureles, mañíos y lengas.

Quiero elevar mi canto hasta la cabellera de la araucaria, donde gime y se desgarran el viento... Quiero ver de nuevo al orgulloso lingüe dando su savia para que las mujeres de la tierra originaria tiñan sus tejidos, con grecas traídas desde el fondo de la historia.

Quiero abrazar al perfumado ulmo, alto, y soberbio en su belleza; sereno vigía del bosque que acoge en sus flores a millares de abejas que elaboran la más delicada de las mieles.

Provincia, quisiera beber de nuevo en arroyuelos y cristalinas vertientes, hoy casi desaparecidos por el avance de un progreso que no queda en las manos de tus verdaderos hijos. Quisiera verte de nuevo salvaje y florecida, limpia, pura, donde los



Por Arturo Zúñiga Campos, periodista.

pájaros lancen al aire el arpegio de sus trinos; el alegre staccato de la tenca, la melancólica voz del zorzal cuando cae la tarde; el "un, dos tres" de la diuca con su bufanda de neblina en las mañanas; escuchar el aparatoso arranque de la perdiz, o la carcajada de la gallareta en el fondo de los pajonales.

Es bueno soñar, de vez en cuando, remontarnos en el tiempo a una provincia hermosa y rica en animales, praderas y sembradíos, cuando el puma podía cazar y rugir tranquilo en montañas y valles, en esas montañas que eran suyas por miles de años y que se las cambiaron por otras importadas donde no puede acechar a sus presas; donde ni siquiera pueden anidar los pájaros. La codicia vale más que la belleza del paisaje.

Provincia, fuiste famosa en la historia. Una historia hermosa, pero a la vez triste y sangrienta. El tiempo pasa, los siglos pasan, pero es muy difícil olvidar el dolor. Sí, fuiste poderosa. Inmensas extensiones de

trigo cubrían tus suelos, alimentando al país. Hasta tuviste ríos navegables. Enormes fortunas surgieron de tus tierras, generando intensa actividad comercial, y con ello, desarrollo en todas las áreas. Recuerda que hace poco más de un siglo, tu pueblo originario llenaba de animales y de trigo todo el territorio ancestral, y atravesaba con ellos la cordillera para venderlos en el puelmapu hermano.

¿Qué te pasó, provincia, que después de haber tenido tanto te quedaste con tan poco? ¿Nadie te defendió...? ¿Te robaron...? ¿Te robaron tu tierra, tus bosques, tus ríos? ¿Dónde estaban tus hijos cuando eso ocurría...? ¡Despierta, provincia...!, todavía estás a tiempo... Te llamo a tener de nuevo tu antigua belleza, esa belleza nativa, verde y profunda que tuviste por milenios. Que los molinos sigan girando... Que el progreso llegue de mar a cordillera. Lucha por ello, y los arroyuelos y los árboles te mirarán agradecidos. Las avejillas no dejarán de cantar, y zorros, pudúes y pumas vivirán tranquilos bajo este cielo azul que la naturaleza te dio.

DIRECTOR RESPONSABLE  
Marcelo Cartes Jiménez

AGENTE COMERCIAL:  
malleco7comercial@gmail.com  
Fono: 962360118

PERIODISTA: Jorge Escalona Meza  
COLABORADORES: Miguel Angel Roa y  
Arturo Zúñiga Campos  
DIAGRAMACION: Alex Hidalgo López

Contacto Prensa:  
malleco7@gmail.com  
Maipú 299 - A, a pasos de la Av. O'Higgins  
Teléfonos: 452714543 / 84601821  
IMPRESION: MALLECO7

Seremi (s) del MOP dijo que empresa contratada para diseño no sigue

# Aún no hay fecha para asfaltado de ruta Angol - Parque Nahuelbuta

Autoridades, emprendedores turísticos y vecinos señalan problemas que genera no tener vía en buen estado.

**A**NGOL.- El seremi (s) de Obras Públicas de La Araucanía, Marcelo Muñoz, señaló que aún no hay una fecha de cuándo podría concretarse la segunda etapa del asfaltado de la ruta R-150P, que une a Angol con el Parque Nacional Nahuelbuta, porque la empresa que fue licitada para ejecutar su diseño tuvo un término de contrato anticipado y está en proceso de liquidación.

En ese contexto, Malleco7 conversó con el alcalde, vecinos y emprendedores turísticos, quienes explicaron los problemas que genera el no tener una ruta asfaltada al principal atractivo de la comuna.

## NO CUMPLIÓ

El seremi (s) Marcelo Muñoz explicó que la empresa se contrató "para que nos hiciera el diseño de ese camino y del Parque Nacional Conguillío, pero lamentablemente tuvo un término anticipado de su contrato, porque no cumplió con algunos aspectos administrativos y hoy estamos en un proceso de cierre".

Indicó que se trata de una etapa engorrosa, porque que debe pasar por muchos filtros, lo que lo hace muy extenso. "Esperamos que eso ya esté resuelto de aquí a fin de año y el 2026 poder ver cómo conseguimos los recursos y contratar una nueva empresa", explicó. Dijo que el diseño

podría estar listo en al menos un año y medio y recién ahí pensar en financiar la obra, licitarla y ejecutarla, "por lo que tenemos para varios años más".



## PREOCUPACIÓN

El presidente de la Junta de Vecinos Río Picoquén, Carlos Cifuentes, señaló que la situación con el proyecto de asfaltado de la ruta Angol - Parque Nacional Nahuelbuta se ha transformado en un drama para los vecinos, debido a que las condiciones que presentan algunos tramos de la señalada vía, en invierno y verano, son deplorables, limitando la concurrencia de visitantes y generando problemas de conectividad.

Sin embargo, reconoció que aquella situación ha mejorado este año con la labor de la empresa global contratada por Vialidad para la mantención del camino, "aunque todavía no es suficiente



**Existe un tramo de 12 kilómetros de la ruta al Parque que está asfaltado, pero quedan 25 kilómetros prioritarios que ni siquiera han concluido su etapa de diseño, según el dirigente Carlos Cifuentes.**

para el requerimiento que tiene a diario el camino en toda época del año, debido a que es una ruta turística y una vía para que productores campesinos saquen sus productos".

El dirigente dijo que las juntas de vecinos aledañas a la ruta al Parque tienen una conversación pendiente con las autoridades, quienes se comprometieron a entregar información respecto lo que estaba pasando, lo cual no ha ocurrido. "Esperamos saber pronto en que etapa está y qué debe pasar para que esta ruta se transforme definitivamente en un pilar de desarrollo para la comuna", explicó.

## PROBLEMAS

El alcalde Enrique Neira indicó que "tenemos que tener una preocupación

hacia las zonas de mayor interés de la comuna y lo que está pasando con la ruta al Parque genera problemas a los vecinos y emprendedores y todos quienes invierten en proyectos en sectores como El Manzano, Vegas Blancas, Los Corrales, Chanleo y Los Toldos".

Indicó que "pretenden retomar" la conversación con las autoridades y que están pidiendo que se liquide a la empresa actual y se inicie el nuevo proceso cuanto antes.

Neira señaló que cree que "el MOP no ha tomado el asfaltado de la ruta como una prioridad", pese a que es una iniciativa que "favorece a Angol y a otras comunas aledañas, debido a que el Parque Nahuelbuta es una fuente de crecimiento importante, no solamente en el área del turismo, sino que también a nivel productivo".

Emprendedora turística Lesly Yissi:

## "Parque no tiene condiciones para recibir a más turistas"

La presidenta de la Agrupación de Ecoturismo Rural de Nahuelbuta, Lesly Yissi, tiene una mirada distinta de que ocurre con el asfaltado de la segunda etapa al Parque Nacional Nahuelbuta, considerando que el atentado que sufrió éste en noviembre de 2022 lo dejó sin la infraestructura adecuada para recibir turistas.

En ese contexto partió diciendo que "que nosotros nunca nos proyectamos en el futuro con la pavimentación de este camino, no es tema, porque ya conocemos los tiempos que se toma el servicio público para este tipo de obras".

Agregó que "sabemos que cuando se habla de 2 o 3 años, pueden ser 6 u 8, y por

eso nunca proyectamos el turismo en base a este camino. ¿Podría ser mejor?, sí, podría ser mejor, podría ser mucho mejor con un camino asfaltado, pero ahora tenemos otro tema y es que el parque actualmente no cuenta con las condiciones para recibir la cantidad de visitantes que recibiríamos si el camino está asfaltado hasta la entrada".

Expresó que "si nosotros hoy tuviésemos ese camino asfaltado y con el descuido que tiene actualmente el parque, créame que sería una tragedia terrible para la naturaleza".

## SERÍA MARAVILLOSO

En ese aspecto, Lesly Yissi dijo que "el asfaltado del camino sería maravilloso para la gente que vive a acá, porque les permitiría

tener mejor conectividad para el desarrollo de los emprendimientos y los proyectos turísticos, pero en términos de lo que ocurre con el Parque, respecto a su capacidad para recibir personas y visitantes, creo que podría ser una tragedia".

Expresó que "mientras no se recupere la infraestructura, porque la capacidad que tiene ahora Conaf para controlar es mínima, tenemos esta contradicción de pensar por un lado en que queremos rápido el asfalto, pero por el otro que el Parque no tiene la capacidad de recibir a más visitantes, porque sería una carga tremenda de que tendría y no tiene las condiciones para eso".



**CEDISUR**  
CENTRO DE DIAGNOSTICO E IMAGENES DEL SUR

**RESONANCIA MAGNÉTICA  
SCANNER MULTICORTE – RAYOS X**

Avda. Bernardo O'Higgins 1732 - Angol Fono 45 2734501 / +56948048299 / contacto@cedisur.cl

**AltoAngol**  
CENTRO MÉDICO

En su Sede de Angol, donde tiene la nueva carrera de Podología Clínica

# CFT de La Araucanía inició Admisión 2026 con 10 carreras Técnicas de Nivel Superior

Cuenta con un equipo de Beneficios Estudiantiles, para orientar y apoyar a sus matriculados en el correcto llenado del Fuas, cuyo plazo vence el 22 de octubre.

**A**NGOL.- Con 10 carreras Técnicas de Nivel Superior, incluida la nueva de Podología Clínica, el jueves 2 de octubre el Centro de Formación Técnica, CFT, de la Región La Araucanía, inició su proceso de Admisión 2026 en su Sede Angol, ubicada en la esquina de la Avenida Caupolicán con Manuel Bunster, en el centro de esta ciudad.

## DIEZ CARRERAS

El CFT de La Araucanía en Angol cuenta con las carreras de Técnico de Nivel Superior en Enfermería; Podología Clínica; Asistente del Educador Diferencial; Asistente del Educador de Párvulos; Analista Programador; Gestión de

Empresas; Logística Empresarial; Climatización y Refrigeración; Electricidad y Automatización; y Mantenimiento Industrial.

Todas las carreras duran 5 semestres. Técnico de Nivel Superior en Logística Empresarial y Técnico de Nivel Superior Analista Programador se ofrecen en jornada vespertina, las otras ocho diurnas y vespertinas.

El horario de atención para matricularse es de 9 de la mañana a 19 horas y los interesados deben concurrir con su cédula de identidad vigente, licencia de enseñanza media y Concentración de Notas de Enseñanza Media. Si están cursando Enseñanza Media pueden concurrir con su cédula de identidad vigente y, si aún no cumplen 18 años, con su apoderado o tutor legal, quien igual debe portar su cédula.

## BENEFICIOS

Un día antes, el miércoles 1 de octubre comenzó el proceso de presentación del Formulario Único de

**El coordinador del CFT de La Araucanía Sede Angol, Rubén Arriagada.**



El CFT de La Araucanía Sede Angol inició su proceso de Admisión 2026.

Accreditación Socioeconómica, Fuas, con cual el Ministerio de Educación evalúa si los estudiantes califican para la Gratuidad o algún otro beneficio, como becas. Este año, el plazo para presentar el Fuas vence el 22 de octubre, por lo que coordinador del CFT de La Araucanía Sede Angol, Rubén Arriagada, recomendó matricularse antes del 10 de octubre, para que tengan tiempo para recabar todos los documentos.

El CFT de La Araucanía ha dispuesto un equipo de Beneficios Estudiantiles, para orientar y apoyar a sus matriculados en el correcto llenado del Fuas para acceder a los apoyos del Estado, lo que fue destacado por su coordinador en Angol. "Nuestra institución tiene profesionales destinados a apoyar a todas las personas que necesitan postular a estos beneficios y para ello los invitamos a que se matriculen con la mayor premura posible, para que puedan agendar una reunión con nuestros profesionales, nuestra trabajadora social,

que los va a guiar y apoyar en todo este proceso; les va a explicar la documentación que necesitan, cómo completar el Formulario inclusive, para que tengan la mayor cantidad de opciones", indicó.

## INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO

La Sede Angol del CFT de La Araucanía, según lo indicado por su coordinador, efectuó una importante inversión de alrededor de mil millones de pesos para mejorar su edificio, lo que implicó un completo mejoramiento de su red eléctrica, de agua potable, de conexión a internet y un mejoramiento térmico con el cambio de todos sus ventanales a termopanel, entre otros; a esto se suma una inversión similar para dotar de equipamientos y materiales a los talleres y laboratorios de todas sus carreras.

Más detalles de las carreras en [www.cftaraucania.cl](http://www.cftaraucania.cl)

El próximo 16 de octubre

## Se realizará Feria Laboral Sence en Angol

El próximo jueves 16 de octubre, la ciudad de Angol será sede de una nueva Feria Laboral organizada por SENCE Araucanía en conjunto con la Red OMIL Malleco Norte. Esta iniciativa tiene como principal objetivo fomentar el empleo formal y promover la creación de nuevas oportunidades laborales en la provincia de Malleco.

La actividad se desarrollará entre las 10 y las 15 horas, en una carpa especialmente habilitada en calle Lautaro 226, frente a la Delegación Presidencial Provincial. El espacio contará con 26 stands, donde empresas con ofertas laborales vigentes, así como servicios públicos y entidades educativas, ofrecerán orientación e información a todas las personas interesadas. La feria es gratuita y abierta a toda la comunidad.

## PREINSCRIPCIÓN

De forma previa, para facilitar la postulación en la feria, se realizará una preinscripción los días 8 y 9 de octubre en un stand ubicado en la plaza Las Siete Fundaciones de Angol.

Así lo informaron el director regional (S) de SENCE, Erick Arcos, y el Seremi del Trabajo y Previsión Social, Edison Sanhueza, quienes destacaron que la instancia busca vincular directamente a personas que buscan empleo con las empresas que requieren contratar en la zona.

"Invitamos a toda la comunidad de Angol y de la provincia de Malleco a participar en esta feria laboral, un evento completamente gratuito, dirigido a todas las personas que buscan nuevas oportunidades laborales. Durante la jornada podrán acceder a ofertas en sectores como retail, agricultura y servicios, con la posibilidad de postular directamente a varias empresas en un solo lugar", señaló Erick Arcos.

## ACCIONES PERMANENTES

Por su parte, Edison Sanhueza agregó que "esta feria es parte de las acciones permanentes que desarrollamos como Gobierno y como Ministerio del Trabajo a lo largo de la región. A través de SENCE, articulamos esfuerzos en

distintas comunas para fortalecer la intermediación laboral y facilitar la generación de empleos formales, que permitan mejorar la calidad de vida de miles de familias de La Araucanía".

La feria contará con un espacio

inclusivo para personas con discapacidad, servicio de primeros auxilios, y zonas destinadas a la orientación y capacitación laboral, en línea con la misión de SENCE de promover un acceso equitativo al trabajo.

Ingeniera Constructora | Perito Tasadora  
Corredora de Propiedades

**María Luz Arriagada J.**  
**VENDE**

Departamento en condominio de Av. O'Higgins  
Contempla:

- Living - comedor, cocina amoblada, 3 dormitorios (1 en suite), 2 baños y estacionamiento.
- + Derecho a uso de piscina y quincho.
- + Acceso controlado las 24 horas.

Marque al  
**+56 9 6237 0502**  
[marialuzarr@gmail.com](mailto:marialuzarr@gmail.com)  
Vergara #778, Angol

**SERVIFRENOS**

- Frenos
- Suspensión
- Cambio de Aceite
- Escapes
- Radiadores
- Catalíticos
- Soldaduras

**JUAN RAMIREZ P.**

Pedro de Oña N° 213 Angol  
**991398155 - 991398159**



El domingo, como local, en el estadio Alberto Larraguibel

## Magro empate a 0 de Malleco Unido ante Lota

Retrocedió al séptimo puesto en la tabla de posiciones. El fin de semana juega de visita ante Naval de Talcahuano que está octavo.

**A**NGOL.- Un magro empate 0 a 0 consiguió Malleco Unido, en calidad de local, ante Lota Schwager, en un partido disputado la tarde del domingo en el Estadio Alberto Larraguibel Morales, ante más de 1.200 espectadores.

Con este resultado los dirigidos por el técnico Luis Pérez Franco retrocedieron del sexto al séptimo puesto en la tabla de posiciones, con 35 puntos, de la Tercera División A de Anfa, donde fueron superados por Lautaro de Buin con 36 unidades, que venció a Quintero Unido por la cuenta mínima.

Los Leones de Nahuelbuta desaprovecharon una interesante oportunidad para acercarse a los cuatro equipos que están en zona de clasificación a la Liguilla de Ascenso a la Segunda División, como son Comunal Cabrero (41), Imperial Unido (41), Lota Schwager (47) y Colchagua (51).

### PAREJO

El partido fue de trámite parejo en el primer tiempo, donde ambos elencos se generaron escasas posibilidades de gol (una cada uno). Aclarar que no fue un encuentro abúlico (desanimado o aburrido), sino que, todo lo contrario, fue

muy activo, debido a que tanto los jugadores locales como los visitantes disputaron con fuerza y ganas cada balón en el mediocampo, donde hubo muchas faltas. Además, se notaba que los dos equipos, que se mostraron sólidos en defensa, se conocían muy bien.

Mención aparte al arbitraje, de jueces de la Región del Biobío, el cual fue irregular y con varios desaciertos en sus cobros, los cuales afectaron a ambos equipos y cortaron innecesariamente el juego cuando se debió haber dado la ley de la ventaja.

### EXPULSADO

En el segundo tiempo los angolinos jugaron un poco mejor y tuvieron al menos dos posibilidades de gol, una de ellas fue conjurada con una falta en el borde del área grande por el defensa de Lota, Nicolás Fuentes, que detuvo la carrera de Francisco Herrera, quien se iba sólo en demanda del arco rival. El jugador visitante fue expulsado con una tarjeta roja directa en el minuto 85 de juego.

Un dato importante: todos los centros y tiros de esquina, a excepción de uno, de Malleco Unido en el partido, fueron excesivamente largos y no llegaron a destino. Lo propio ocurrió con los disparos de larga distancia, todos elevados. Así



Un magro empate consiguió Malleco Unido de local ante Lota Schwager.

terminó el partido.

El próximo partido de Malleco Unido es de visitante en el estadio El Morro, ante un complicado Naval de

Talcahuano, que está octavo en la tabla de posiciones, con 34 puntos. Señalar que los del ancla perdieron 2 a 1 de visita ante Constitución Unido.

## Goleó 13 a 0 a Santa Guadalupe de Lautaro Apabullante triunfo de Javiera Carrera femenino

Javiera Carrera se impuso con un contundente marcador de 13 goles a 0 ante Santa Guadalupe de Lautaro en el partido de vuelta del Campeonato Regional Femenino, disputado el sábado en el Estadio de Huequén.

De esta forma el marcador global fue favorable para las angolinas de 20 tantos a 0, donde el elenco celeste aseguró su paso a la siguiente fase del torneo. Recordar que Javiera Carrera en partido de ida, en Lautaro, había ganado 7 a 0.

### SOLO 5 MINUTOS

Hay que señalar que sólo se disputaron 5

minutos del segundo tiempo, debido a la severa lesión sufrida por una jugadora de Deportivo Santa Guadalupe de Lautaro.

Destacar que las dirigidas por el técnico Roberto Anguita, quedaron a la espera de su próximo rival, el cual se conocerá esta jornada de martes.

En ese contexto, el presidente del Club Javiera Carrera, Juan Francisco Roa, llamó a los angolinos a apoyar al equipo y de esta forma seguir potenciando el impacto de este grupo de mujeres que están dejando una huella imborrable en el fútbol femenino regional.

## Nuevamente lograron excelentes resultados Gimnastas de Angol destacan en Copa Huachipato

El último fin de semana de septiembre, la Escuela de Gimnasia Artística de Angol, participó y se lució en el Séptimo Campeonato de Gimnasia Artística Copa Huachipato 2025, en donde las deportistas

angolinas brillaron con destacadas presentaciones.

El certamen, donde centenares de gimnastas mostraron un alto nivel técnico y competitivo, se realizó en las dependencias del Club Deportivo Huachipato.

### RESULTADO

Los resultados de las deportistas angolinas fueron los siguientes: en el Nivel 4, Ayelen Cáceres Cifuentes, logró el primer lugar en suelo, así como el segundo puesto en salto. En viga logró el bronce, quedando, en el tercer puesto en la clasificación general.

Otra destacada fue Katalahia Robles Leal, que logró plata en suelo y en viga, mientras que en barra alcanzó el Bronce, quedando tercera en la general.



Fotografías cedida

### NIVELES 1, 2 y 3

En el Nivel 1, Josefa Gómez Velásquez logró el segundo lugar en suelo y viga y quedó primera en la clasificación general; mientras que Sofía Segal Navarrete, alcanzó plata en salto.

En el Nivel 2, Julieta Castillo Valdebenito se llevó el oro en suelo y el bronce en salto, quedando con el cuarto puesto en la clasificación general. En el Nivel 3, Antonia Burdiles Sepúlveda, ocupó el primer lugar en salto y el tercero en viga, ubicándose primera en la general.

Marisol Álvarez Mera, fue segunda en viga y alcanzó el 7 puesto en la tabla general.

### DESTACARON

Asimismo, destacaron la participación de Antonella Avendaño Cruces, Trinidad González Cisternas, Trinidad Barria Pulgar, Catalina Quiroz Retamal, Isidora Aguayo Salazar, Camila Venegas Pino, Ayhilin Cayuqueo Aguilera y Agustina Ramírez Calvipan.

Agradecieron a la profesora Elizabeth Sánchez Riquelme, quien acompañó a las deportistas, padres y apoderados y llamaron a sus gimnastas a seguir avanzando y sumado nuevas experiencias representando a Angol.



Sujeto fue apresado por Carabineros por hechos ocurridos en Cementerio de Purén

# Detenido por abuso de joven mujer de 17 años y agresión con cuchillo a niño

Imputado quedó con arresto domiciliario total y prohibición de acercarse a ambas víctimas.

**P**URÉN.- Con las medidas cautelares de arresto domiciliario total y prohibición de acercarse a las víctimas quedó un sujeto de 53 años, apodado "Cebolla Frita", quien fue detenido por Carabineros de Purén, luego de ser denunciado por abusar sexualmente de una adolescente de 17 años y de agredir con un arma blanca a un niños de 13, quien junto a unos amigos defendió a la joven, al interior del cementerio de esa comuna.

Así lo explicó a Malleco7 la abogada asistente de la Fiscalía, Mónica Flores, quien dijo que el sujeto fue formalizado el viernes, en el Juzgado de Garantía de Purén, "por los delitos de abuso sexual propio, lesiones jurídicamente menos graves en contra del niño y por porte ilegal de arma blanca".

Agregó que además del arresto domiciliario total, el Tribunal decretó al imputado la prohibición de acercarse a ambas víctimas y el arraigo nacional, es decir que no puede salir fuera del país mientras se realiza la investigación. Asimismo, el juez otorgó un plazo de investigación de dos meses.

## LOS HECHOS

De acuerdo a los antecedentes que se conocieron, la detención del "Cebolla Frita", identificado con las iniciales R.R.C., se registró cerca de las 21.45 horas del jueves, luego que fuera denunciado por el padre de la adolescente víctima del abuso sexual, Y.H.S., a quien la joven llamó para contarle lo sucedido.

Los hechos, se registraron la tarde del jueves cuando la adolescente fue contactada por el "Cebolla Frita", quien mediante engaños la convenció de reunirse al interior del Cementerio Municipal de Purén. La adolescente concurrió al lugar, donde tras conversar por unos minutos, el sujeto, la tomó de sus brazos, comenzando a efectuarle tocaciones en diferentes partes de su cuerpo, a lo cual la menor se negó. Incluso, el individuo la habría intentado internar aún más al interior del camposanto, a lo cual Y.H.S. opuso tenaz resistencia.

## PEDIR AUXILIO

La adolescente comenzó a pedir auxilio, gritos que fueron escuchados por unos



Fotografías archivo Malleco7

**El sujeto imputado de abusar sexualmente de una adolescente de 17 años y de agredir con un arma blanca a un niño de 13, fue formalizado en el Juzgado de Garantía de Purén.**

niños que estaban cerca del lugar, quienes se acercaron y procedieron a defenderla. El imputado, al ser sorprendido, extrajo desde sus vestimentas, un cuchillo, propinándole en uno de sus hombros una herida corto punzante a un niño de 13 años, identificado como B.V.M., para luego huir del lugar.

Todo ello mientras la adolescente

llamaba su padre, quien a su vez dio cuenta del hecho a Carabineros, que a los pocos minutos llegaron al lugar. Los funcionarios policiales, tras recibir los antecedentes, procedieron a detener al sujeto en un paradero cercano al Cementerio Municipal, encontrando entre sus vestimentas un arma blanca, con la cual habría atacado al niño de 13 años.

## Dos voluntarios con lesiones graves en Traiguén Siete bomberos heridos tras volcar carrobomba

Siete voluntarios de Bomberos de Traiguén resultaron policontusos, dos de ellos con fracturas, luego que el carrobomba en que se movilizaban, por causas que se investigan, volcara la tarde del viernes en un sector rural de la comuna, quedando el vehículo bomberil con daños que provocaron pérdida total de la unidad.

El accidente lo protagonizó un carro de la Unidad B-2 de Bomberos, en el sector rural de Colpi, a la altura de un puente que hay en el lugar, cuando el personal se trasladaba a colaborar en faenas de búsqueda de una persona extraviada. Las causas que provocaron este suceso son materia de investigación.

Al lugar del accidente concurrieron voluntarios especialistas en rescate vehicular de la Tercera Compañía del Cuerpo de Bomberos de Traiguén, para ayudar a sus compañeros que quedaron atrapados al interior de la máquina. Los dos bomberos que resultaron con fractura fueron trasladados hasta el Hospital de Victoria.



Fotografías cedida por Bomberos

## COMUNICADO

En un comunicado la Segunda Compañía Sargento Aldea de Traiguén, firmado por su directora, Paulina Sepúlveda Llanos, señaló que "hoy (el viernes) nuestra unidad B2 estuvo involucrada en un lamentable accidente mientras respondía a un llamado de búsqueda de personas en el sector Colpi".

Agregó luego que "como resultado de este incidente, siete de nuestros voluntarios resultaron lesionados con diversas consideraciones de gravedad. Afortunadamente, todos están recibiendo atención médica y se encuentran en recuperación".

## PÉRDIDAS TOTALES

Continuó diciendo que "lamentamos informar que nuestra unidad B2 sufrió pérdidas totales debido a este accidente. Sin embargo, este incidente no detendrá nuestra labor. Seguimos comprometidos con nuestra comunidad y continuaremos entregando nuestro apoyo y dedicación con la misma pasión y entrega de siempre.

Finaliza diciendo que "agradecemos la comprensión y el apoyo en estos momentos difíciles y reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando por el bienestar de nuestra comunidad".



**Concejal Américo Lantaño, siempre presente junto a la comunidad de Angol.**

## ASESOR PREVISIONAL

### JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol      Contacto: 996934431  
Registro N 185 de la Superintendencia de Pensiones y Comisión del Mercado Financiero.

portalfuturo  
PREUNIVERSITARIO

PAES 2025

1° a 3° Medio

4° Medio y Egresados

MATRÍCULAS ABIERTAS, CUPOS LIMITADOS

WWW.PORTALFUTURO.CL +569 62083337

Un chofer imputado resultó con lesiones graves en Angol

# Conductores ebrios provocaron colisión en Villa El Parque

Fiscalía formalizó a uno de ellos y el otro fue apercibido, quedando a la espera de una citación, debido a que está hospitalizado por sus heridas.

**A**NGOL.- Con lesiones graves, pero fuera de riesgo vital, quedó uno de los dos conductores que la noche del sábado protagonizaron una violenta colisión entre una camioneta y un automóvil en la ruta R-300, camino a San Luis, frente a la Villa El Parque, en el sector rural de Angol. Según la Fiscalía ambos choferes están imputados de guiar sus vehículos en estado de ebriedad.

Así lo explicó a Malleco7 la abogada asistente de la Fiscalía, Carla Rodríguez, quien señaló que formalizó por ahora a uno de los conductores, debido a que el otro está internado en el Hospital de Angol, por una fractura en la pelvis, razón por la que será requerido una vez que sea dado de alta.

## DOS DELITOS

La abogada señaló que R.E.B.C., fue formalizado como imputado por manejo en estado de ebriedad sin tener licencia de conducir con resultado de lesiones graves. "Asimismo, este sujeto se habría retirado del lugar del accidente una vez ocurrida la colisión, por lo tanto, también le imputó el delito de huir del lugar del accidente con resultado de lesiones graves".

Agregó que solicitó al juez la medida cautelar de arresto domiciliario parcial



nocturno en contra del imputado, "a lo cual el magistrado accedió, decretando un plazo de investigación de tres meses".

## COMPARTIENDO

Carla Rodríguez señaló que "el imputado habría estado compartiendo con un grupo de trabajadores, toda vez que estaba celebrando la construcción de una casa". Señaló luego que "se les habría acabado el alcohol, por lo que le habría solicitado a uno de los trabajadores que lo acompañara a comprar", y cuando transitaba en la camioneta Toyota Hilux (patente TGXF-14) por la ruta (R-300) se habría encontrado de frente con otro automóvil marca Toyota, modelo Yaris (patente BXSX-49) con el cual colisionó, cuyo



Fotografías de la Tercera Compañía de Bomberos

El accidente se registró pasadas las 21 horas en la ruta R-300, camino a San Luis, frente a la Villa El Parque.

conductor, identificado como M.J.C., "también iba en estado de ebriedad".

Explicó que el chofer del auto terminó con lesiones de carácter grave, "porque se le fracturó la pelvis" producto del impacto, "razón por la cual él no pasó a control de la detención, pero también está sujeto a investigación y probablemente se van a ampliar los hechos de la formalización y también será formalizado".

grave, "porque se le fracturó la pelvis" producto del impacto, "razón por la cual él no pasó a control de la detención, pero también está sujeto a investigación y probablemente se van a ampliar los hechos de la formalización y también será formalizado".

## CARABINEROS

El comisario de Angol, comandante Ricardo Sepúlveda, señaló a Malleco7 que R.E.B.C., propietario de la

camioneta Toyota, al momento de ocurrido los hechos "logró salir del móvil y huyó del lugar, responsabilizando a su acompañante como conductor". Agregó que se le realizó la prueba respiratoria del Intoxilyzer, la cual arrojó 1.27 gramos de alcohol por litro de sangre.

Producto de la colisión el copiloto de la camioneta, de iniciales A.A.N.A., resultó

## Antecedentes

Producto de la fuerte colisión, la camioneta volcó sobre la calzada, mientras que el automóvil quedó en una zanja a la orilla del camino.

En el lugar de accidente trabajaron voluntarios de la Unidad de Rescate vehicular de la Tercera Compañía de Bomberos de Angol y personal del Samu y Carabineros.

con una lesión cervical, mientras que el conductor del Toyota Yaris, debido a que está internado en el Hospital de Angol, por instrucción de la Fiscalía de Primeras Diligencias, fue apercibido, quedando a la espera de una citación al tribunal una vez que sea dado de alta.

Por pelea entre dos hermanos en Angol

# Lesiones graves por violencia intrafamiliar

Dos hermanos fueron detenidos por Carabineros en Huequén la noche del sábado luego de sostener una riña en la casa de su abuela, en que uno de ellos quedó con heridas de carácter grave. Ambos fueron formalizados el domingo en el Juzgado de Garantía de Angol, por lesiones en contexto de violencia intrafamiliar.

Los hechos, según relató la abogada asistente de la Fiscalía, Carla Rodríguez, ocurrieron cuando los

hermanos A.O.C.D. y F.F.R.D. se encontraban ingiriendo alcohol en la casa de su abuela de 83 años, ubicada en la Villa Huequén, instante en que uno de ellos, F.F.R.D., aparentemente sin motivo justificado lanzó una plancha de Internit contra un vidrio, el cual se rompió.

## ENFRASCARON

Luego de aquello ambos hermanos se enfrascaron en una disputa, donde se



agredieron recíprocamente, producto de lo cual F.F.R.D. resultó con una lesión grave, debido a que con los golpes que recibió, quedó con una fractura en el costado derecho de su rostro.

La adulta mayor, producto de lo que estaba ocurriendo en su casa, llamó a Carabineros, cuyos funcionarios llegaron al lugar, deteniendo a ambos sujetos en hipótesis de flagrancia, tanto por las lesiones que sufrieron ambos y por daños en la vivienda en el contexto de violencia intrafamiliar.

## VICTIMAS E IMPUTADOS

Ambos hermanos, quienes a la vez son víctimas, fueron formalizados como imputados del delito de lesiones menos graves en contexto de VIF, en el caso de

F.F.R.D., y de lesiones graves, como ocurrió con A.O.C.D.

Asimismo, el juez otorgó un plazo de investigación de tres meses, debido a que F.F.R.D., deberá ser sometido a exámenes periciales en el Servicio Médico Legal, para verificar el estado de sus lesiones.

## ALEJAMIENTO

Asimismo, la abogada asistente de la Fiscalía, Carla Rodríguez, dijo que la abuela de ambos imputados solicitó una orden de alejamiento de los dos hermanos para que no regresen más a su casa, debido a que ya no podía seguir soportando situaciones de violencia relacionadas a la ingesta permanente de alcohol al interior de la vivienda.

**ALMACAR**  
LAVADO DE AUTOS, TAPICES Y ALFOMBRAS  
SERVICIO A DOMICILIO  
ALEX ANGUIITA +56 9 7292 3858

En noviembre a Bolivia y en agosto de 2026 va a 10 festivales en España e Italia

# El Bafa se prepara para dos giras internacionales

Desde el Ballet Folklórico también confirmaron que realizarán la Segunda Versión Festival Folklórico Internacional de Angol.

**A**NGOL.- El Ballet Folklórico Municipal de Angol, Bafa, tiene la vista puesta en el futuro, debido a que programó dos viajes al extranjero, a un festival en Bolivia y al Circuito Festifolk Europa, en España e Italia, donde harán una gira de un mes por 10 festivales, entre ambos países, en que pretenden mostrar el trabajado que han realizado promoviendo la danza folklórica de Chile y de Latinoamérica.

Asimismo, se confirmó que, a fines de enero de 2026, se realizará la Segunda Versión del Festival Folklórico Internacional de Angol, en la cual hay seis delegaciones extranjeras confirmadas.

Así lo dio a conocer a Malleco7 director general del Ballet, Jorge Hernández, quien detalló que en noviembre viajarán a La Paz, Bolivia, para adquirir más conocimientos y también vestimentas, debido a que allá

es la cuna del folklore altioplánico, que es una parte importante de los cuadros que presenta el Bafa.

## "ENCUENTROS"

En ese contexto, explicó que "vamos a participar durante una semana, entre el 24 de noviembre y el 3 de diciembre, en el Festival Folklórico "Encuentros", representando a Chile", en el Teatro Municipal de La Paz, donde se reunirán diversos grupos folklóricos en un encuentro que celebra la cultura y las tradiciones de la región.

Jorge Hernández explicó que participarán países como Colombia, Argentina, Perú y Chile, además, de agrupaciones de baile de Sucre, Cochabamba y Potosí.

## DOS PAISES, 10 FESTIVALES

Pero el Bafa mira aún más alto, debido a que paralelamente, desde ya están trabajando para reunir fondos y viajar a



El Ballet Folklórico Municipal de Angol, Bafa, se prepara para participar de importantes encuentros internacionales.

Madrid, España, así como también a Roma y a la gran Isla de Cerdeña, en Italia, en una gira por 10 festivales que se harán durante todo el mes de agosto de 2026.

Viajarán 25 integrantes del Bafa, entre elenco musical y el cuerpo de baile, en el marco del llamado Circuito Festifolk Europa, organización de ámbito mundial que aglutina a organizadores de Festivales Internacionales de Folklore de distintos países.

## PEÑA

Para ayudar a financiar el viaje a Europa, programaron una peña folklórica el sábado 25 de octubre, en el Galpón Multi eventos, en el kilómetro 1, camino a Los Saucos.

El valor de la entrada es \$10.000, y se presentarán Los Mismos de Siempre, Los Peticeros, y los conjuntos folclóricos

Amanecer, Queilén, y Los Confines. Los interesados pueden adquirir su ticket a través de los números +56988823144 y +56966326133.

## FESTIVAL EN ANGOL

Jorge Hernández también confirmó que, entre el 26 de enero y el 1 de febrero de 2026, se realizará la Segunda Versión del Festival Folklórico Internacional de Angol, actividad en la cual hay seis delegaciones confirmadas, provenientes de México, Brasil, Ecuador, Bolivia, Serbia y Polonia.

Participarán más de 130 bailarines, quienes tendrán 2 días de presentaciones en el Teatro Municipal, un día en Vegas Blancas y otro en El Parque, así como también pasacalles por Angol, actuaciones en el frontis de la Delegación de Malleco y 2 noches de gala en el Gimnasio Municipal.

Bafa también hará su gala

## Encuentro de Danza Adultos Mayores 2025

Angol tendrá en los próximos días dos interesantes y entretenidas jornadas de baile y música, actividades programadas en el marco del Aniversario de la capital de Malleco, según se informó desde la Municipalidad.

La primera de ellas es el Segundo Encuentro de Danza Adultos Mayores 2025, programada para el sábado 11 de octubre, a las 18 horas, en el Teatro Municipal Quelentaro. La directora del Ballet Municipal de Adultos Mayores, Danza Sur, Lilian Reyes, llamó a la comunidad a participar del Encuentro de Danza de Personas Mayores 2025,

indicando que "queremos invitar a toda la comunidad a este evento que va a estar muy bonito".

Agregó que el encuentro, cuya entrada será liberada, forma parte del aniversario comunal "y contará con la participación de nuestro ballet y del Ballet Folclórico de Adultos Mayores de Temuco". Explicó que el elenco que dirige Reyes, compuesto íntegramente por mujeres de entre 60 y 82 años, presentará la obra "Chilóé mágico", inspirada en la mitología y tradiciones del archipiélago, además de danzas tradicionales del sur de Chile.

## EL Bafa

El director general del Bafa, Jorge Hernández, confirmó que la agrupación que dirige realizará su gala anual el sábado 18 de octubre, a las 19.30 horas, en el Gimnasio Municipal. "Queremos invitar a toda la comunidad a participar", sostuvo.

Agregó que "este año presentaremos un cuadro nuevo sobre la festividad altioplánica Fiesta de las Cruces, de la localidad de Macha, en Bolivia". La gala reunirá a más de 140 artistas en escena e incluirá la presentación de los Bafitos, los integrantes más pequeños del ballet, con niños desde los tres años de edad. La actividad será gratuita.





**Panadería Génesis**  
Pan integral, corriente y especial, chocozos, colisas y pasteles. Masa de empanadas y ricas tortas.  
**Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones**  
Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado  
Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.  
**Ocalindo 629, fono 045 - 2408171**



**Ma VICTORIA**  
Para compartir las cosas ricas de siempre en familia y entre amigos en Angol.  
**Manuel Bunster 638, fono 452 711718**



**Los Litres FORESTAL**  
Km 2 ruta 180 Angol - Renaico  
Contactenos:  
soc.loslitres@gmail.com  
contacto@maderasloslitres.cl  
fono 45-2719904  
www.maderasloslitres.cl

**Venta de maderas dimensionadas en pino insigne, Oregon y maderas impregnadas.**  
**Terminaciones de pino:**  
Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta  
Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros.

## Uno afectó a distribuidora de Campo de Marte Dos detenidos en últimas horas por robos en Angol

Unos de los apresados es un trabajador de una empresa de transporte de carga.

Sólo algunas horas bastaron a los carabineros de la Primera Comisaría de Angol, para detener a un imputado del robo que la noche del domingo afectó a una distribuidora existente en la calle Campo de Marte, pasado Los Boldos.

Según conoció Malleco7, el domingo, entre las 23 horas y las 12 de la noche, un sujeto escaló el cerco perimetral de la distribuidora, luego accedió a su techo y desde ahí ingresó al sector de atención de público.

Aquí lo primero que efectuó fue destruir una cámara de televigilancia, para luego apoderarse de alrededor de 800 mil pesos en efectivo y de más de 30 cajetillas de cigarrillos, para enseguida irse del local comercial.

Este delito contra la propiedad fue denunciado ante carabineros de la Primera Comisaría de Angolo, por lo que el fiscal de primeras diligencias determinó que personal de la Sección de Investigación Policial, SIP, de la misma, efectuara diligencias para buscar identificar y detener al autor.

Entre las labores efectuadas por el personal policial estuvieron la revisión de registros de cámaras de

televigilancia, en los cuales se apreció al autor de este delito.

Fue así que las características del mismo fueron comunicadas al personal de servicio a la población, que alrededor de las 10 de la mañana de ayer detectó, en el sector Gabriela Mistral, a un sujeto que respondía a ellas y que es sindicado como autor del robo.

Este individuo fue controlado y detenido por los carabineros, momento en que portaba 410 mil pesos en efectivo, dinero que se cree podría corresponder a parte de lo sustraído en la distribuidora.

Este sujeto, identificado con las iniciales L.W.J.A., de 36 años, con antecedentes por distintos delitos, pasará durante la mañana de este martes al control de la detención en el Juzgado de Garantía de Angol, por el delito de robo en lugar no habitado.

### OTRO DETENIDO

En tanto, la madrugada de ayer lunes fue detenido otro sujeto, imputado de un robo en una vivienda ubicada en la calle Los Cipreses, en la Villa Cordillera, de Angol. Este individuo,

identificado con las iniciales J.L.U.C., quien resultó ser un trabajador de una conocida empresa de transporte de carga, pasó ayer en la mañana al control de la detención en el Juzgado de Garantía, donde una fiscal lo formalizó por robo en lugar habitado y quedó en libertad con cautelares.



## Gestión de Municipalidad de la comuna Lumaco logró \$255 millones de inversión en subsidios térmicos

En el programa “Mi calor, mi hogar”, del Ministerio de Energía, el alcalde Richard Leonelli, con el seremi Camilo Villagrán, hicieron entrega simbólica de 10 subsidios térmicos.

Trabajar diversas fuentes de financiamiento que permitan llegar con apoyos directos a familias lumaquinas es un lineamiento en el que ha trabajado permanente la administración del alcalde Richard Leonelli.

Para seguir en esta línea, se desarrolló en la sede del comité de adelanto de la población La Esperanza de la comuna, una significativa ceremonia en el marco del programa “Mi Calor, Mi Hogar” instancia que contó con la presencia del alcalde Richard Leonelli Contreras, junto a los concejales Santiago Guidotti, Alejandro Fuentes, Nicolás Sepúlveda y Evans Curín.

En la oportunidad, en donde también estuvo presente el seremi de Energía, Camilo Villagrán; la jefa regional de proyectos de la Agencia de Sostenibilidad Energética, Katherine Mansilla, y autoridades municipales, se hizo entrega de subsidios térmicos a 10 familias lumaquinas, a partir de una priorización técnica que permitirá mejorar las construcciones con el objeto de disminuir los costos en calefacción tanto en invierno como verano mediante la eficiencia energética.

Hay que considerar que en el marco de

este programa la comuna de Lumaco fue seleccionada junto a otras cuatro a nivel nacional, con una inversión total de \$254.950.000.

Durante la ceremonia se entregó a cada familia un kit de eficiencia energética, como símbolo de inicio de las mejoras que se implementarán en sus hogares.

### ANHELO DEL ALCALDE

El alcalde Richard Leonelli Contreras, indicó que en la comuna se está aspirando a mantener un estándar de eficiencia energética, preservando la naturaleza, por eso aspiran a que más familias puedan obtener este beneficio.

“Estamos muy contentos porque como comuna estamos dando un paso importante con una inversión de 255 millones de pesos y que beneficia directamente a 10 familias, por lo mismo seguiremos impulsando estas políticas, postulando a que más familias puedan sumarse a este programa del Ministerio de Energía”, indicó Leonelli.

De esta forma se sigue trabajando en la gestión edilicia en materia de vivienda y energía, lo que representa más dignidad y bienestar para las familias y compromiso para mejorar sus condiciones de vida.

Ayer en la mañana en Collipulli

## Hallan a persona sin vida en sector “Cerro Chico”

Una persona fue hallada, lamentablemente, sin vida ayer en la mañana en un sitio eriazo de la comuna de Collipulli, tratándose de un hombre de 63 años, en cuyo deceso no habría existido intervención de terceras personas.

El hallazgo fue efectuado alrededor

de las 8:30 horas en un sitio eriazo conocido como “Cerro Chico”, el cual está ubicado por la calle Cerro, entre Manuel Rodríguez y Caupolicán, esto en las cercanías del hospital de la Ciudad de Los Puentes.

En el sitio del suceso inicialmente se hicieron presentes carabineros de la

Segunda Comisaría de Collipulli y más tarde efectivos de la Sección de Investigación Policial, SIP, de la misma unidad de la policía uniformada.

Una vez efectuada la revisión al cuerpo, el mismo fue derivado al Servicio Médico Legal, SML de Temuco, para efectuarle la autopsia correspondiente.

Malleco7 conoció que el cuerpo de la persona fallecida fue entregado ayer en la tarde a familiares en el Servicio Médico Legal de Angol, desde donde fue derivado para las ceremonias fúnebres en Collipulli, donde registraba un domicilio.

### SERIO PROBLEMA

Según se indicó desde Collipulli a este medio de comunicación, el sitio eriazo conocido como “Cerro Chico” es un lugar

en el cual permanentemente se reúnen personas en situación de calle y otras que tienen problemas con la ingesta de bebidas alcohólicas.

De hecho, desde Collipulli se indicó que no es primera vez que una persona es encontrada sin vida en este lugar de la comuna, lo que muestra un problema serio de salud mental y de adicciones por el cual atraviesan varios individuos de la misma.





**VETLAB NAWEL**  
LABORATORIO VETERINARIO

¡La mayor variedad de exámenes de Laboratorio con los más altos estándares de calidad!

Además contamos con atención veterinaria en laboratorio y domicilio por parte de la Dra. Alejandra de la Fuente

Horario de atención al público y médicos veterinarios:  
Lunes a Viernes: 09:30 a 13:30 - 15:30 a 19:00 hrs Sábados: 09:30 a 13:00 hrs

Av. O'Higgins #1340. Centro comercial Los Pablos. Segundo Piso. Angol

☎ 44 3365669 ☎ +569 82826147

Centro asistencial angolino realizó emotiva ceremonia

# Con reconocimientos a funcionarios celebraron Día Nacional del Hospital

**A**NGOL.- El viernes 3 de octubre se realizó en Angol la ceremonia de celebración del Día Nacional del Hospital, jornada donde se recordó el inicio de la construcción del primer Hospital de nuestro país, el "San Juan de Dios", en Santiago, en 1552, el cual dio pie a esta efeméride que destaca la importancia de la salud pública en Chile.

La ceremonia se desarrolló en el auditorio del Hospital Mauricio Heyermann Torres de nuestra ciudad, contando con la presencia de la subdirectora médica del Servicio de

Salud Araucanía Norte, Ssan, María Soledad González; el alcalde Enrique Neira; representantes del Consejo de Desarrollo y de los gremios de la salud, además de jefes de servicio, equipos de trabajo y funcionarios.

### RECONOCIMIENTOS

Se premió a funcionarios por 30 años de servicio, donde el director (s) del Hospital, Jorge Frías, entregó un reconocimiento al doctor Pedro Hoffman León (Ginecología y Obstetricia).

Por 20 años, fueron reconocidas Yessica Alegría Vilche (Medicina), Pamela Cifuentes San Martín, (Ginecología y Obstetricia), Silvia Cuevas Velásquez (Urgencia), Roberto Godoy Gangas (UPC Adulto), Minoska Saldía Mena (UPC Adulto), Silvia Morales Marihuen (Odontología),

**El doctor Pedro Hoffman cumplió 30 años de labores en el Hospital de Angol.**



Durante la ceremonia se reconoció a funcionarios y funcionarias por 20 años de servicio.

Ritva Riquelme Sagardia (Laboratorio) y Miguel Yáñez Calbul (Servicios Generales).

Margarita González Mardones (Medicina), Corina Muñoz Medina (Maternidad), Sandra Ramírez Gallegos (Odontología) y Elizabeth Astete Salinas (Pediatría).

### EN RETIRO

También se destacó a funcionarias en retiro, luego de cumplir una larga vida laboral en el Hospital. Son ocho funcionarias, pero sólo 5 de ellas asistieron a la ceremonia: Jimena Carrasco Villalobos (Urgencia),

También hubo una presentación musical de los hermanos Ariela, Lisette y Allen San Martín Inostroza, quienes conforman el grupo musical "Tricuerdas", quienes interpretaron tres temas musicales.

## Con ceremonia en el Teatro Municipal Asistentes de la educación festejaron su Día

La mañana del viernes, en el Teatro Municipal de Angol, se realizó la ceremonia del Día del Asistente de la Educación, actividad que contó con una importante cantidad de personas.

En este contexto, el Departamento de Educación Municipal de Angol quiso destacar la labor de quienes día a día colaboran para brindar una educación de calidad a los estudiantes y sus familias. Estuvieron presentes el alcalde Enrique Neira, además de los concejales Beatriz Sanhueza, Nemer Silva, Américo Lantaño, Luis Chamorro y Diego Beltrán, entre otras autoridades.

### DISTINGUIÓ

Se distinguió a Gricelda Valenzuela Medina, funcionaria del Liceo Comercial Armando Bravo Bravo, quien cumplió 30 años al servicio de la educación, sin embargo, a causa de algunos problemas de salud la homenajeada solicitó ser representada

por su hijo Roberto Parra, quien recibió los estímulos y leyó el discurso de agradecimiento redactado por su madre.

Asimismo, de manera póstuma se rindió un sentido homenaje a la fonoaudióloga Paula Rozas Cassanelli, funcionaria que se desempeñaba en el Colegio Diego Dublé Urrutia al momento de su deceso a inicios de este año, tras sufrir un accidente.

### GRATOS MOMENTOS

La ceremonia tuvo gratos momentos de tributo y reconocimiento a la gran cantidad de asistentes de la educación del sistema de educación municipal, mediante las presentaciones artísticas del maestro Jesús Briceño y el profesor Pablo Fontecilla, conformando un dúo de cuerdas frotadas, además del Ballet Folklórico Municipal de nuestra comuna Bafa, lo que contribuyó a enaltecer esta especial ceremonia.



También se destacó a quienes ya cumplieron un ciclo de trabajo y se acogieron a retiro.



**TODOS LOS SERVICIOS DE INDURA**  
**AIR PRODUCTS AHORA EN ANGOL**  
 Gases certificados para proteger a nuestros clientes

SEGURIDAD · CERTIFICACIÓN · CONFIANZA · CALIDAD



Por primera compra de gases lleve de regalo guantes antigolpes






 +56 9 5618 1042 | mauricio.castro@cnw.cl | San Martín 302, Angol



ORTEGA,  
FERNÁNDEZ &  
CONTRERAS

JUNTOS, CONSTRUYENDO FUTURO